

## 夏野菜も終わりに！ 獣との棲み分け？

夏野菜の代表格、「キュウリ」「なす」も終わりになってきた。採れたてのキュウリを自家製のミソで食べる時の美味しいこと。キュウリが大きくなり、どんどん採れ出すと「ぬかみそ」に漬けて漬け物にするとまた美味しい。



この季節も終わりに近づいてきたかと思っている今、学校の花壇に大きく成長しているある物が目を引く。『オクラ』である。

クリーム色の大きな花を咲かせ、立派な実を实らせている。(この花も食べられる)そっと実を収穫し納豆オクラにしてみると、これまた健康的な美味しさが感動を呼び起こす。

今、獣害が大きな話題となっている。私の実家は、熊の出没騒ぎで有名になってしまっている。(65kgの雄熊が捕獲された)なんということであろう。山奥にしか住まないと考えていた熊が、堂々と人家近くに出没する。好きな蜜には人間など関係ないと言わんばかりだ。

獣除けの網や柵のない所で、しっかりと実を大きく実らせている「オクラ」に、妙な豊かさを感じてしまう。捕獲された熊は、絶滅危惧種でもあるから村内のどこかに放たれるという。「熊も安心して食すことのできる環境を整え直していくことは、とても重要なことだな。」と、校長室の前の花壇に咲く「オクラ」を覗いてつくづく思った所だ。

一方で、学校上(垣平)の畑には猿の群れが飛び跳ねているようだ。すぐ近くである。(この場所でもそうなのか!)子どもたちの事を思うと、のんびりと構えている場合ではない状況もあるこの頃である。 いったい、今後どうなるの!?

## ”木工工作”展示



夏休みに製作した「木工作品」や「貯金箱」が多く提出されました。職員室前の廊下に展示しています。どれも力作揃いで、「考えたなあ」と感心する作品ばかりです。中には、作品を作るのにい

ったい何個のアイスクリームを食べたんだろうと少々心配する作品もあります。親子で楽しく造ったんだろうなどほのぼのします。これらの作品の中から数点を選出(「県南部農林振興事務所」の方々より)し、県の木工コンクールに出展する予定です。なお、この作品は、11月後半まで展示する計画です。予めご了承ください。

# 運動会当日の一方通行！

秋の運動会が近づき、学校では本格的に練習が始まりました。しかし、体調を崩す子どもたちがちらほら見受けられます。気温や湿度がまだまだ高く不安定の気候の状況がありますが、三連休が続くなど生活リズム的にも原因が考えられます。

夜は早めに休む、栄養をしっかり摂るなどの対応をお願いします。

お願い

また、運動会当日ですが、村道(平谷口～ウエムラ商店間)の車両の一方通行をお願いします。

時間帯は、午前7時30分から9時30分までの2時間です。朝の時間帯のみの一方通行です。

一方通行とは、学校にお越しの時は、国道の平谷口から進入し、学校から出る時は、ウエムラ商店側から国道に出るということです。

どうぞご協力宜しくお願いします。

駐車場は、中川医院さんと榎本モータースさん横と学校敷地内を予定しています。学校敷地内は、体育館下と校舎前面です。どうぞ、ご利用ください。

## ITマイスターから学ぶ

10日(火)、**若手技能者人材育成支援事業、「目指せマイスター」プロジェクト「ITの魅力」発信**として奈良県職業能力開発協会の方々にお越しいただき、5・6年生が学びました。

マイスターとは、ドイツ語で「師匠」とか「その道のプロフェッショナル」という意味があります。

今回は、IT(情報技術)の専門家の指導を受けます。



タブレットを使用し、ロボットを操作して学ぶ、体験学習です。ロボットの名前は、NAO(なお)さんで、4体準備していただき数人のグループで活用しました。

子どもたちは、タブレットを交代で操作しながら、NAOロボットの動きを組み立てていきます。マイスターからの指示を受け、NAOロボットが自分の思い描いた通りに動いたときは、歓声と拍手が起きていました。

精密に動くNAOロボットは、人間が組み込んだ指示(プログラミング)で動くと言うことを体感し、その楽しさを感じてくれたらと協会の方がおっしゃっていました。

将来の仕事選びの一つになればと思います。夢を広げて欲しいです。

## 学校保健委員会開催

本日夕方、学級役員さんらに集まいただき、学校保健委員会が開かれました。今回の主テーマは、「歯の健康…虫歯0を目指して」です。歯科衛生士や保健師からのお話も伺いました。保健師からは、「受動喫煙防止」についてのお話も伺いました。今後の学級懇談会等で、学級全体に報告・相談する予定です。